

Altos impuestos, otro factor, revela encuesta entre empresarios

# Ven informalidad por sobornos y trámites

Opina IP que hay exceso de papeleo para negocios, indica **Banxico**

Mario Alberto Verdusco  
mario.verdusco@eluniversal.com.mx

La complejidad administrativa, la corrupción y los impuestos elevados fueron tres de los principales factores que originan la informalidad del país, de acuerdo con directivos empresariales que participaron en una encuesta del Banco de México (**Banxico**).

Los cerca de 500 directivos empresariales de diversos sectores en las cuatro regiones del país que respondieron, destacaron que otros obstáculos para el combate de ese flagelo social son la falta de incentivos para dejar la informalidad y los altos costos administrativos.

La más reciente Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (Enoe) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (**Inegi**) reveló que al segundo trimestre del año hay 28.6 millones de personas que trabajan en la informalidad en el país, lo cual significa que dos de cada tres personas ocupadas en México tienen un empleo en el sector informal.

Los directivos consultados por el banco central mexicano ubicaron la complejidad administrativa como el principal obstáculo para frenar la informalidad.

En el caso de los directivos ubicados al norte del país este tema ocupó 24% de las contestaciones; en el centro norte, se capturaron 32% de las respuestas con esa intención,

mientras que en el centro alcanzaron 23% de los señalamientos. Los directivos del sur sólo otorgaron 4% de sus inclinaciones a la complejidad administrativa.

El director general de investigación económica del **Banxico**, Alber-

to Torres García, expresó que los comentarios de los directivos revelaron que la complejidad administrativa estaba ligada fundamentalmente al número elevado de trámites que tienen que realizar para llevar a cabo un negocio.

Los elevados impuestos también fueron otro de los factores que para los directivos explican el origen de la informalidad en México.

Así, en el norte del país, 16% de los directivos consultados expusieron este motivo como una razón de la informalidad, mientras que en el centro norte en 21% de las respuestas señalaron el tema de impuestos, en tanto, en el centro este factor 23% de las menciones.

Los trabajadores que están en la informalidad evitan pagos de impuestos como el ISR, que para aquellos con ingresos menores de 750 mil pesos anuales grava a una tasa de 30%, pero que puede elevarse a 35% si la persona gana más de 3 millones de pesos anuales.

**CORRUPCIÓN, OTRO FACTOR B6**



Los comentarios de los directivos revelaron que la complejidad administrativa estaba ligada, fundamentalmente, al número elevado de trámites que tienen que realizar para llevar a cabo un negocio"

Alberto Torres García, director de investigación económica del Banxico



# SIN INCENTIVOS

Para los directivos empresariales, las personas que operan en la economía no estructurada tienen pocos motivos para dejar de hacerlo

## Factores que fomentan la informalidad

(porcentaje de menciones por región, julio 2014)

■ Norte ■ Centro norte ■ Centro ■ Sur



Fuente: Banxico